

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Cong, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°243– du 1^{er} au 7 juin 2025

« Qu'ils deviennent parfaitement un » (Jn 17, 20-26)

Dimanche 8 juin -Pentecôte 2025 : grande fête fraternelle diocésaine riche en rencontres et en spiritualité « *Pèlerins d'espérance* » ouverte à tous et à toutes au **au parc des expositions de Penfeld à Brest.**

Le Programme :

- À partir de 9H00 : ouverture du site
- 9H45-10H30 : Louange d'accueil
- 10H30-12H30 : Ateliers, animations, conférences
- 12H30 – 13H45 : Pique-nique tiré du sac

L'après-midi :

- 14H00 – 15H00 : Promulgation des orientations diocésaines par Mgr DOGNIN
- 15H00- 16H30 : Messe
- 16H30- 18H00 : Fest-Deiz et goûter breton
- 18H00 à 19H00 : Scène ouverte
- 20H00 – 21H30 : grand concert de clôture avec le groupe IPSE WORSHIP

Inscrivez-vous sur le site Internet <https://pentecote2025-penfeld.venio.fr/fr> .



Déclaration des responsables religieux chrétiens* pour la paix à Gaza

Face à l'escalade de la violence au Proche-Orient, les principaux responsables religieux chrétiens de France, réunis au sein du Conseil d'Églises chrétiennes en France (CECEF), lancent un appel solennel à la paix à Gaza, en Israël et en Cisjordanie, le 26 mai 2025.

Les responsables des cultes chrétiens en France, réunis dans le cadre des rencontres régulières du Conseil d'Églises chrétiennes en France (CECEF), joignent leur voix à celles qui demandent la paix en Israël, à Gaza et en Cisjordanie.

Ils réaffirment que les otages doivent être libérés sans condition et que les corps des défunts doivent être remis à leurs familles afin que celles-ci puissent les inhumer dignement. Ils font leur cri de ceux et celles, enfants ou adultes qui souffrent de la faim, qui manquent de toit et de sûreté, qui réclament que les enfants et les jeunes puissent étudier en toute sérénité.

Ils appellent les responsables politiques de tous bords à agir pour une paix réelle et durable. Ils réaffirment que le respect du droit international, notamment humanitaire, est une composante nécessaire de la justice aujourd'hui et qu'un État se grandit en le respectant. Ils prient Dieu de susciter des artisans de paix courageux et lucides.



**Mgr Éric de Moulins-Beaufort, Président de la Conférence des évêques de France; le Métropolitain Dimitrios, Président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France; le Pasteur Christian Krieger, Président de la Fédération protestante de France*

De Jérusalem, le Père David NEUHAUS, Israélien et jésuite, livre son analyse sur la guerre à Gaza (Luc BALBONT, site de l'Œuvre d'Orient)

Sa famille juive ayant fui l'Allemagne nazie en 1936, pour se réfugier en Afrique du Sud, c'est à Johannesburg, le 25 avril 1962, qu'est né David NEUHAUS. Dans ce pays, où la communauté noire était alors rejetée, il éprouve ses premières répulsions pour les politiques d'apartheid. Au sortir de l'adolescence, ses parents l'envoient en Israël pour poursuivre ses études. À la suite d'une rencontre avec une religieuse orthodoxe russe, il découvre plus profondément le christianisme « *j'ai été baptisé 12 ans après, précise-t-il, par respect pour mes parents. Je leur avais promis que j'attendrai 10 ans.* » Docteur en sciences politiques, il entre en 1992, dans la Compagnie de Jésus. Ordonné prêtre en septembre 2000, après des études au Centre Sèvres à Paris, et à l'Institut biblique pontifical à Rome (...)

Père NEUHAUS, vous êtes Israélien et Jésuite. Quelle serait selon vous la solution pour que les communautés juive et palestinienne nouent un véritable « Vivre ensemble » ?

Je ne crois plus à la solution à deux états. Depuis 1948, avec ses conquêtes successives, Israël a fini par coloniser la Terre sainte pour en faire un Etat juif, notamment avec la politique de l'actuel gouvernement du Premier ministre composé de colons extrémistes, un pays où les Palestiniens sont considérés comme des intrus. Si un Etat palestinien était créé dans les conditions présentes, où le Hamas et l'Autorité palestinienne ne cessent de s'affronter pour le pouvoir, serait-il vraiment démocratique ? Je n'en suis pas sûr ! Pour moi, la solution repose d'abord sur une égalité parfaite dans un pays unique, où les deux communautés bénéficieraient des mêmes droits et des mêmes devoirs. Les Palestiniens ne doivent plus être regardés comme un « sous peuple », qu'on peut exclure, déplacer et piller à loisir. Il faut changer de logiciel.

Quel rôle pourrait jouer la communauté chrétienne en Israël dans la solution que vous proposez ?

L'Eglise a une véritable mission, une mission sacrée. En affirmant constamment que la guerre n'est pas notre destin, et que l'homme n'est pas destiné à la violence. Tous les hommes et toutes les femmes sont créés à l'image de Dieu, juifs comme arabes, Israéliens comme Palestiniens.

L'Eglise a une vision irremplaçable, qui reconnaît le droit de construire un idéal partagé, vécu par les deux peuples.

Que penser du plan Trump, qui consisterait à expulser les Palestiniens, vers notamment la Jordanie et l'Égypte, voire l'Arabie saoudite ?

Ce n'est pas un plan. C'est une intuition d'intérêt politique, une solution de mépris, qui ne prend absolument pas en compte l'humanité du peuple palestinien, une proposition colonialiste. En Cisjordanie, les colons israéliens ont déjà déplacé près de



40.000 Palestiniens, considérés comme des indigènes sans importance, transférables à loisir.

Peut-on espérer la fin de ce terrible conflit qui date depuis 1948, et mettre fin à ce bilan désastreux ?

Cette guerre ne se terminera que lorsque la société israélienne sera consciente qu'il est immoral et impossible de garantir sa sécurité par la violence, et l'assujettissement du peuple palestinien.

Israël bombarde et prive de liberté des femmes et des hommes qui ont les mêmes droits que nous. Cette Terre dite Sainte, est habitée par un autre peuple qui doit être absolument intégré.

DANS LA PAROISSE

HORAIRES DES MESSES DE LA SEMAINE

MESSES EN SEMAINE

	Mercredi 4 juin <i>Ste Clotilde</i>	St Marc - Trégunc	09h00
	Jeudi 5 juin <i>St Boniface</i>	St Guénolé- Concarneau	17H30
	Vendredi 6 juin <i>St Norbert</i>	St Guénolé- Concarneau	09H00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

Pentecôte	Samedi 7 juin <i>St Mériadec</i>	St Marc - Trégunc	18H00
	Dimanche 8 juin <i>St Médard</i>	Notre Dame de l'Assomption Rosporden St Guénolé – Concarneau centre	10H30

Mardi 3 juin : soirée louange de 20H à 21H00 à la salle paroissiale de Rosporden, 7 rue de Reims.

Ouverture des églises :

- **Église St Gilles d'Elliant :** tous les jours de 10h30 à 17h.
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven :** tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- **Chapelle de la Croix (5 quai de la Croix à Concarneau) :** ouverte de 9h30 à 18h00.
- **Église St Marc de Trégunc :** le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H.
- **Église Notre Dame de Rosporden :** le jeudi de 10H à 11H30 ; prière du chapelet à 10H00 le samedi.
- **Église St Guénolé Concarneau centre :** du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement et messe à 17h30.

NOUS PRIONS POUR EUX

Ils se sont donné le sacrement de mariage ce samedi à Rosporden : Alexandre MOREAU et Laëtitia KNIEBIHLI.

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Marie-Josèphe HÉGRON à N-Dame Rosporden ; Odile KERSULEC à St Philibert Trégunc ; Jeanne LE MEUR et Patrick ROUAT à Sts Pierre et Paul Melgven.

À l'approche de notre grande fête diocésaine de « Pentecôte 2025 », le dimanche 8 juin prochain, à la Penfeld (Brest), lors de laquelle seront promulguées nos orientations diocésaines, nous invitons tous les fidèles à prier chaque jour de l'Ascension à la Pentecôte la « Prière pour l'accueil des orientations pastorales du diocèse de Quimper et Léon » afin de préparer nos cœurs et les ouvrir à l'action de l'Esprit Saint.

Prière pour l'accueil des orientations pastorales du diocèse de Quimper et Léon

Père des miséricordes,
Toi qui prends soin de tous tes enfants,
regarde avec bonté les habitants de notre diocèse de Quimper et Léon.
Donne la lumière de la vérité à ceux
qui n'ont pas encore la joie de te connaître
et à ceux qui croient,
le désir d'approfondir leur foi et d'en témoigner.

Seigneur Jésus Christ,
Toi le Bon Pasteur qui nous guide sur le chemin de la vie,
fais de nous en cette année jubilaire
des pèlerins de l'espérance en ce monde
qui en manque cruellement.
Suscite parmi nous des vocations
de prêtres, de religieux, de religieuses
et renouvelle en chacun des baptisés
l'ardeur missionnaire
pour annoncer ton Évangile.

Esprit de Sainteté,
aide-nous à accueillir les nouvelles orientations
que tu nous as inspirées
au cours de notre démarche synodale,
et donne-nous l'audace de les mettre en œuvre.

Sainte Marie, Mère de Dieu et Mère de l'Église, priez pour nous.
Saint Corentin, saint Paul Aurélien, saint Guénolé,
priez pour nous



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail...
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72
- 7 rue de Reims à Rosporden les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65
Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>

